

Revue de presse hebdomadaire des journaux

Semaine du 24 au 30 juin 2023

Journaux consultés :

Actualités-L'Étincelle

La Pensée de Bagot

La Tribune

Le Reflet du Lac



Centre Agricole
CENTRE AGRICOLE COATICOOK
525 MAIN OUEST, COATICOOK
819 849-2663
CENTREAGRICOLE.CA

On vous souhaite un bel été!

>42245

Le directeur Martin Riendeau
quitte pour la retraite

UNE PAGE SE TOURNE À LA RUCHE

PAGE 7

(Photo Le Reflet du Lac - Dany Jacques)



Martine Chamard
Courtier immobilier résidentiel et commercial
819 347-5243
mchamard30@hotmail.com

Sutton
Groupe Sutton
Immobilier Estrie

Suivez-moi!
f i

5815



Volkswagen
de l'Estrie
Sherbrooke

vwsherbrooke.com • 4465 Boul. Bourque
>40858

Martin Riendeau

Un départ à la retraite après plus d'une décennie à la direction de La Ruche

DANY JACQUES

djacques@lerefletdulac.com

ÉDUCATION. Le départ à la retraite de Martin Riendeau marquera la fin d'une ère à la direction de l'école de La Ruche. On se souviendra notamment de son mandat pour sa stabilité et sa continuité, et comme étant celui qui aura dirigé cette école secondaire presque aussi longtemps qu'Ernest Bélanger.

M. Riendeau (56 ans) a été le chef d'orchestre de La Ruche pendant 11 ans, comparativement à 12 pour le premier directeur de La Ruche, M. Bélanger. M. Riendeau le surpasse néanmoins si on ajoute ses quatre années précédentes comme directeur adjoint, de 2008 à 2012.

Martin Riendeau figure maintenant sur une courte liste de directeurs ayant façonné la petite et la grande histoire de La Ruche, qui célébrera ses 50 ans en 2024. On pense ici à M. Bélanger, mais aussi à Roger Sauvageau, Viateur Proulx, Régis Grondin, André Couture, Christian Provencher, Yvan Valence et Pierre Thériault.

M. Riendeau se souvient de 2012 comme si c'était hier. Il a amorcé son mandat à un moment charnière, gérant l'ouverture du nouveau centre sportif et l'arrivée de deux autres pavillons du secondaire (La Relance et Le Transit) sous le toit de La Ruche. «Ce furent des changements majeurs, mais cela s'est très bien déroulé grâce à l'équipe-école», se rappelle-t-il.

UNE CARRIÈRE DE 31 ANS EN ÉDUCATION

Martin Riendeau a travaillé la moitié de sa vie professionnelle à Magog, soit 15 ans à La Ruche et 16 ans sur la Rive-Sud de Montréal. Il a débuté sa carrière à titre d'éducateur physique avant d'entreprendre rapidement un virage vers la gestion d'une école secondaire. «J'ai adoré diriger une école publique, car ce milieu représente la réalité réelle de la société, raconte-t-il. Accompagner des jeunes de tous les



Martin Riendeau prend sa retraite après 31 années en éducation, dont les 15 dernières comme directeur adjoint et directeur à La Ruche. (Photo Le Reflet du Lac - Dany Jacques)

milieux, aisés ou marginaux, est un grand et important rôle à jouer.»

Il quitte à 56 ans avec le sentiment du devoir accompli, et ce, malgré les défis du décrochage scolaire et les enjeux liés aux élèves provenant de milieux vulnérables. «Ce n'est pas toujours facile de parler d'apprentissage avec un jeune qui n'a pas mangé le matin, s'attriste-t-il. Ou encore avec un autre aux prises avec des problèmes de santé mentale qu'on ne peut véritablement aider. J'ai toutefois l'impression d'avoir fait ma part pour aider des jeunes à devenir de bons adultes et des éléments importants pour la société.»

De concert avec tout le personnel qu'il a côtoyé, il croit avoir contribué à la transformation de l'école magogoise depuis 15 ans. «On avait redressé notre taux de décrochage avant que la COVID annule presque le travail accompli, ajoute-t-il. On a par contre réussi à réduire l'exode de nos jeunes, qui est passé de 40% à 12% d'élèves de la région qui étudient à Sherbrooke plutôt qu'à Magog. On a sûrement fait du bon travail, car on nous choisit de plus en plus.»

«J'ai tellement aimé cette école et je l'aime encore, confie-t-il. C'est comme si je

quittais ma blonde que j'aime encore.»

Hélène Deslandes lui succédera dès la prochaine rentrée scolaire. Cette dernière était, jusqu'à tout récemment, directrice d'établissement au Centre de services scolaire du Val-des-Cerfs, plus précisément à Granby.

LA RUCHE EN CHIFFRES

- 200 employés
- 1700 élèves
- 50 ans en 2024

JAMAIS 2 SANS 3.

Pour la 3^e fois consécutive, on remporte les grands honneurs.

Nos Boutiques Confort sont parmi les meilleurs magasins de matelas au Québec!

+ Nos matelas à ressorts ont obtenu le plus haut taux de recommandation au Québec (95%)!

* Enquête complète de ProtégezVous disponible sur notre site web: matelashoude.com/fr/protégez-vous

MATELAS
HOUDE

FABRICANT DE RÊVES DEPUIS 1935
matelashoude.com | 819-346-DODO

1940, 12^e Av. Nord
Sherbrooke

3200-B, King Ouest
Sherbrooke

1861, rue Sherbrooke
Magog



Saines habitudes de vie

Mission accomplie pour l'Odyssée de Valcourt

Annie Gagnon | La Pensée

Les activités sportives occupent une grande place dans le mode de vie des étudiants de l'école secondaire l'Odyssée de Valcourt. Au terme de l'année scolaire 2022-2023, plus du tiers de la population étudiante a fréquenté le gymnase de l'établissement lors d'activités parascolaires. Et, comble de bonheur, plusieurs athlètes se sont distingués lors des compétitions du Réseau des sports étudiants du Québec (RSEQ).

De septembre à avril, le gymnase de l'Odyssée a bourdonné d'activités avec deux formations masculines en basketball, deux équipes féminines en volleyball, deux équipes de dek hockey, 25 athlètes en cheerleading, plusieurs joueurs de badminton dans diverses catégories et, finalement, un club de course regroupant 35 athlètes.

Honneurs

Plus tôt en saison, l'équipe de dek hockey a disputé un tournoi à Sherbrooke au cours duquel elle a remporté cinq victoires en six rencontres, dont la grande finale.

Les porte-couleurs valcourtois sont revenus à la maison avec la bannière des grands champions.

En basketball, les deux équipes ont connu une superbe saison pour accéder aux finales régionales. Au terme de ce tournoi, les Juvéniles ont mis la main sur une médaille d'argent, tandis que les Benjamins ont été sacrés grands champions régionaux de la classe D4, niveau 1.

« Nos Juvéniles ont donné une vive opposition au Tandem de Victoriaville, une équipe invaincue cette saison. Pour leur part, nos Benjamins ont livré une finale endiablée face aux Marquis du CMSA pour remporter les grands honneurs. Avec deux équipes de basketball aux régionaux, l'Odyssée a vécu une première et nous en sommes bien fiers », mentionne Stéphane Bernier, éducateur physique et responsable des sports.

Badminton

La réputation des badistes de l'Odyssée n'est plus à faire. Le duo formé de Joseph Picard et Olivier Madgin ainsi que celui d'Ève Laplante et Delphine Rochette ont dominé le classement en juvénile masculin et féminin. Leur titre de champions régionaux leur



Olivier Madgin et Joseph Picard forment tout un duo. En plus de participer à la finale des Jeux du Québec en badminton, les deux athlètes ont pris le 1^{er} rang du classement en volleyball de plage.

Photo gracieuseté

a aussi permis de prendre part aux Jeux du Québec tenus à Rivière-du-Loup.

Golf et volleyball de plage

Quatre golfeurs ont participé à la ligue printanière de golf scolaire et 30 athlètes en volleyball de plage. Dans cette discipline, le tandem formé d'Olivier Madgin et Joseph Picard ainsi que celui de Marilie Lapierre-Boisvert et Molly Courtemanche ont con-

clu leur saison en 1^{re} position, alors que Maxim Bouthillette et Cloé Beaugard ont pris le 3^e rang.

« En tout, ce sont 92 athlètes qui ont fait partie des équipes interscolaires. À cela s'ajoutent le club de course qui s'est entraîné de novembre à mai et le groupe « fille active » qui a fait vivre une pléiade d'activités physiques à la gent féminine », conclut M. Bernier.

Les Castors divisent les honneurs avec les Jets

Annie Gagnon | La Pensée

Au cours de la dernière semaine, les Castors ont affronté les Jets de Montréal à deux reprises. Tout d'abord, la troupe de Johan Ochoa a remporté le premier duel disputé en sol montréalais par le compte de 1 à 0. Deux jours plus tard, au Stade Léo-Asselin, les porte-couleurs valois ont plié l'échine par la marque de 7 à 4.

Vendredi, au Stade Raymond-Daviault de Montréal, un seul point a été marqué, soit celui des Castors, en 7^e manche. C'est un coup sûr de Jonathan Choquette qui a permis à Johan Ochoa de croiser le marbre pour donner les devants et le match à son équipe, par le compte de 1 à 0.

Au monticule, Philippe Saad a lancé cinq manches au cours desquelles il a accordé deux coups sûrs sans conséquence. David Gauthier

est venu terminer le match et a récolté la victoire. En deux manches, il a bâillonné l'adversaire et retiré trois frappeurs sur des prises.

Match revanche

Dimanche, dans un match aller-retour, les Jets sont débarqués au Stade Léo-Asselin pour repartir avec une victoire de 7 à 4.

Les locaux se dirigeaient tranquillement vers la victoire grâce à un double de Johan

Ochoa en 1^{re} manche et un simple de Gabriel Chiasson en 2^e manche lorsque les Jets, profitant d'une erreur de la défensive, ont croisé le marbre une première fois, en 5^e manche. Dans cette même manche, les Montréalais se sont donné un coussin en prenant les devants 5 à 2 grâce au grand chelem de Moises Perez Infante.

En 6^e manche, Chiasson a fait marquer deux points grâce à un simple, mais les visiteurs ont répliqué lors de la 7^e manche, mettant ainsi le match hors de portée des Castors. Le lanceur Marcos Encarnacion, qui a œuvré pendant quatre manches, a subi une première défaite cette saison.

Calendrier

Les Castors seront en action à deux reprises lors du prochain week-end. Le samedi 1^{er} juillet à 15 h, la troupe valoise sera dû côté de Saint-Colomban pour croiser le fer avec les Cardinaux. Le lendemain, dimanche 2 juillet à 13 h 30, les hommes de Johan Ochoa affronteront le Big Bill de Coaticook dans l'enceinte du Stade Léo-Asselin.



Vendredi, Jonathan Choquette a produit le seul point des siens dans une victoire de 1 à 0. Photo Nathalie Miclette

Lili St-Cyr débarque au Théâtre des Grands Chênes pour l'été

Richard Lefebvre
rlfebvre.journal@gmail.com

Kingsey Falls — La saison estivale qui se pointe annonce non seulement l'arrivée des belles journées de chaleur, mais également le retour des charmantes soirées de théâtres d'été, dont notamment dans la magnifique salle Kingsey du Théâtre des Grands Chênes.

Cette année, c'est la pièce Lily St-Cyr qui sera en résidence à Kingsey Falls tous les week-ends, à compter du 30 juin, et ce jusqu'au 3 septembre prochain.

Le spectacle musical d'envergure réunira en scène des artistes de renom tel que Marie-Pier Labrecque (District 31, O.) dans le rôle-

titre, laquelle sera appuyée d'une distribution riche en talents, comprenant Lunou Zucchini, Kathleen Fortin, Maxime Desnoyée, Roger La Rue et Stéphane Brulotte.

Mise en scène par Benoit Landry et porté par la musique de Kevin Houle, les textes de l'autrice Mélissa Cardona, nous ramènent au milieu des années 40, alors que la Métropole, ayant échappé à la prohibition, offre toute une panoplie d'opportunités d'assouvir ses envies les plus précises.

La vedette américaine « envoutante et comique » Lili St-Cyr débarque alors à Montréal et vient chambouler la vie et les sphères professionnelles de plusieurs personnes.

« La pièce entremêle à la fois l'histoire et la fiction, car il faut savoir que Lily St-Cyr est une personne qui a réellement existé et qu'elle fut sans contredit, une figure très importante de cette époque au Québec. Elle a littéralement marqué notre histoire. Si des faits véritables, tels que son ascension au théâtre Gayety, sont abordés, certains autres personnages et situations fictives viendront toutefois s'ajouter à une histoire romancée de la main de l'autrice. Les gens seront à même de découvrir de grandes voix et de superbes acteurs. », de mentionner Mme Marie-Pier Labrecque, lors d'un entretien téléphonique, des plus cordial, quelques jours à peine avant la première de la pièce.

La comédienne, qui est bien connue pour ses nombreux rôles au théâtre et à l'écran, dont notamment dans les productions O, District 31 ou encore Toute la vie, en sera à une première expérience dans un rôle principal et elle se dit très enthousiaste d'avoir la chance de le faire dans une salle et un coin de pays qu'elle découvre également au même moment.

« J'en suis à une première visite dans ce joli coin du Centre-du-Québec. La salle est belle, les gens sont gentils et très accueillants, lorsque l'on ajoute cela à la grandeur de la pièce, j'entrevois assurément un bel été et avec bien du plaisir. », de conclure généreusement l'artiste.

Fin de session de la francisation à Richmond

Richmond — Le 22 juin dernier, les élèves de francisation de Richmond et leurs enseignantes ont clôturé leur session par un souper communautaire en présence du maire de Richmond, Bertrand Ménard, de son épouse, Johanne Bourbeau, du directeur général de la Ville, Rémi-Mario Mayette, et de la directrice du Centre d'éducation des adultes des Sommets, Marie-Josée Langlois.

Mme Langlois a alors remis un certificat à Ahmed Ksontini de Tunisie qui a réussi ses examens de niveau 4.

Lors du souper, les gens ont pu déguster des

plats, desserts et breuvages des Philippines, de la Tunisie, d'Haïti, de la Colombie, du Venezuela, du Mexique, du Nicaragua et du Guatemala.

Le repas a été suivi de parties de bingo et du jeu de la chaise musicale. Les responsables tiennent à remercier les commanditaires des prix de présence : le magasin Korvette et la fromagerie Le Campagnard de Richmond!

Isabelle Thériault et Sylvie Gendron ont été les enseignantes pour cette session de francisation qui a eu lieu à l'école du Plein-Cœur les lundis et mercredis soirs pour le groupe

d'Isabelle et les mardis et jeudis soirs pour le groupe de Sylvie.

Les cours reprendront à la fin d'août.

Les personnes intéressées à s'inscrire pour la prochaine session sont priées d'appeler au 819 843-6116, poste 19148 ou d'écrire un courriel à FGA.inscription@cssds.gouv.qc.ca.





SAINT-FRANÇOIS-XAVIER DE BROMPTON

INSPECTEUR(TRICE) EN BÂTIMENTS, EN ENVIRONNEMENT ET AUX TRAVAUX PUBLICS

En pleine croissance démographique, la Municipalité de Saint-François-Xavier-de-Brompton recherche un(e) candidat(e) pour occuper le poste d'inspecteur(trice) en bâtiments, en environnement et aux travaux publics à raison de 35 h/semaine.

Le ou la candidat(e) doit vouloir travailler pour les citoyens, être capable de gérer différents projets simultanément et être axé sur la recherche de solutions.

Ce poste est permanent.

Entrée en fonction : le 14 août 2023 ou avant

Échelle salariale : selon la convention collective en vigueur

Faire parvenir son curriculum vitae à l'attention de la directrice générale greffière-trésorière, Mme Jacynthe Bourget, au 94 rue Principale à Saint-François-Xavier-de-Brompton (Québec) JOB 2V0 ou au directricegenerale@sfxb.qc.ca avant le **vendredi 14 juillet – 12 h**

DESCRIPTION SOMMAIRE DU POSTE

L'inspecteur(trice) en bâtiments, en environnement et aux travaux publics assure le service d'inspection municipale. Cette ressource répond aux demandes de renseignements des résidents, fait l'analyse des demandes de permis, des plaintes ou autres et s'assure de la conformité avec les règlements municipaux et la législation en vigueur.

PRINCIPALES RESPONSABILITÉS

Volet cours d'eau et environnement

- Voir à ce que les lois, règlements, politiques, directives, ententes en vigueur concernant les chemins et les cours d'eau soient respectés;
- Assurer la salubrité des espaces verts et des cours d'eau ainsi que de la gestion des requêtes citoyennes, des remises d'avertissement et d'amende aux propriétaires en défaut.

Volet émission de permis et urbanisme

- Recevoir et analyser les demandes de permis et certificat d'autorisation qui lui sont confiées, formuler les correctifs à apporter aux demandes, faire les recommandations quant à l'émission des permis et certificats et effectuer les saisies de données;
- Effectuer le suivi des requêtes, émettre des avis et constats d'infraction, assurer les suivis;
- Effectuer des patrouilles et inspection afin de veiller au respect de la réglementation et proposer les différentes modifications;
- Informer, participer et supporter les activités du comité consultatif en urbanisme et procéder à la rédaction des procès-verbaux;
- Accomplir toute autre tâche connexe à la demande de son supérieur.

SCOLARITÉ ET EXPÉRIENCE REQUISES

- Détenir un diplôme d'études collégiales en aménagement du territoire, en urbanisme, en architecture, en bâtiments, en génie civil ou un diplôme universitaire en urbanisme;
- Posséder une bonne connaissance des lois et règlements applicables à l'aménagement du territoire, des différents règlements municipaux, codes, politiques et lois en vigueur (Code de construction du Québec, Règlement sur l'évacuation et le traitement des eaux usées des résidences isolées, Loi sur la qualité de l'environnement, zonage, etc.)
- Expérience d'au moins un (1) an dans des fonctions similaires auprès d'une municipalité;
- Maîtriser la langue française, tant à l'oral qu'à l'écrit;
- Maîtriser les principaux outils et logiciels informatiques (suite Office) et SIG;
- Posséder une voiture et un permis valide.



Les élèves de francisation de Richmond et leurs enseignantes ont clôturé leur session par un souper communautaire.



Innovations CONSTRUCTION INC.

APCHL
RBQ 5686-0745-01

Stéphane Boissé
entrepreneur général
stephaneboisse04@gmail.com
tél.: 819.212.0688



Pour la réparation de vos appareils ménagers

Luc Jacques SERVICE

cuisinières • réfrigérateurs • laveuses
sécheuses • micro-ondes • congélateurs
lave-vaisselle de toutes marques

Service de garantie autorisé par les grandes compagnies

819-884-2209 ou
819-821-0784